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17-24 марта 2015 года. Многие горловчане начинают придумывать теории, согласно
которым военных действий в городе уже не будет. И не только упоенно ими делятся
друг с другом, но и отчаянно отстаивают свои версии. Я думаю, что это одна из
защитных реакций постобстрельного синдрома. Даже отдаленному грохоту находятся
самые фантастические объяснения.               
  Итак, начну с повторений. 17 марта. "Примерно с 17:10 в центре и западных районах
Горловки была отчетливо слышна работа ствольной артиллерии. Либо нетяжелой в паре
километров, либо тяжелой на более дальнем расстоянии. Грохотало минут сорок. Как раз
в это время шел по улице и разговаривал по телефону с человеком, который живет в
районе ж/м Солнечный. Говорит, что слышно было и у них. Между 18:00 и 19:00
канонирские звуки стихли, а где-то около 19:30 снова стали отчетливо слышны и
раздавались в течение минут 40 или часа. По характеру звуки напоминали всем знакомые
"выбивания ковров" с интервалом в пару-тройку секунд"
, - писал 18 марта.
 
  Звуки артиллерии Горловка слышала и на следующий день, 18 марта. Мне было
неплохо слышно в западных районах города с 10:50 и примерно до 13:00. Правда, звуки
стали глуше и больше напоминали работу бронетехники. Сплошное "гупанье" по десять
минут с передышками. "У нас тут танки проехали с флагами Новоросиии и Спаса
Нерукотворного на красном фоне , - позвонил мне знакомый из
ЦГР. - Еще был какой-то
медицинский БТР (читатели уточняют, что МТЛБ - Е.В.) и внедорожники. Сосед говорит,
что это у них учения были. А там кто его знает. А еще ехала следом через несколько
минут машина "Врачей без границ"
. С 16:10 в городе снова отдаленно начало греметь. Стрельба не утихала примерно
минут 30-50. Кстати, авто "Врачей без границ" видел и я днем позже, возле
горисполкома.
 
  19 марта. Третий день подряд в районе полудня в Горловке слышится артиллерийская
стрельба. Ближе к 12:30 в районе поселка Гольма завязался бой. В социальных сетях
написали что это военные заблудились, направляясь к Новолуганскому. Как рассказали
знакомые, военные были, скажем так, в нетрезвом состоянии. Направлялись откуда-то с
Кодема или артемовского Зайцево в Новолуганское. Выехали к Гольме. Пока выясняли
куда им ехать, местные сдали их боевикам и танкисты ВСУ были захвачены в плен.
"Одному из бойцов, который попытался оказать сопротивление, прострелили ногу и
отвезли в больницу. Но там даже кости не задеты"
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, - рассказал один из очевидцев произошедшего.
 
  Ближе к вечеру, около 20:00, снова началась отдаленная стрельба. Мне было не особо
слышно, а вот жителям 88 квартала - очень даже. 20 и 21 марта прошли относительно
тихо. Вечером 22 марта (примерно с 18:00) в районе поселков шахты им. Гагарина и
шахты 6/7 был слышен стрелковый бой с применением минометов (или гранатометов).
Длился он с перерывами почти до полуночи. Жителям ж/м Комсомольский и ж/м
Строителей было отчетливо слышно "гупанье" и взрывы. 23 марта - снова затишье. А вот
сегодня, 24 марта, с 12:25 жители поселка юго-восточных районов Горловки слышали
монотонное "гупанье" бронетехники (или легкой артиллерии) в течение полутора часов.
Пока тихо.   
  О мирной жизни отмечу несколько моментов. 21 сентября в городе прошел глобальный
субботник. Без пафоса прошлых лет, но не менее массовый. В очередной раз выметали
стекла, сгребали листья с газонов и вычищали парковые зоны. Вместе с работникам
коммунальных служб и муниципальных учреждений в субботнике приняли участие
добровольцы и жильцы многоквартирных домов. "Да, плохо, что жжем листья, но
машины не приезжают их убирать, да и мешков никто не дал,
- признался мне один из городских активистов. 
- Людей больше, чем в предыдущие выходные. Но лично мне понравилась организация....
ммм... самоорганизация горловчан. Энтузиазм? Нет, не угас (смеется). Пока не стреляют -
что-то хочется делать. Еще бы народ не мусорил, а так - все нормально. А коммунальщики
- молодцы. Каждый день работают, постоянно на виду и при работе"
.
 
  Печальная ситуация с домашними животными. Говорят, что после повышения цен
многие хозяева начали просто выбрасывать домашних питомцев на улицу. "Иду по
улице, останавливается машина и выходит мужчина,
- пожаловалась мне одна из горловчанок. 
- Привязывает огромного пса (по-моему овчарка) к дереву, а потом видит меня и говорит:
"Вам собачка не нужна?". Я аж опешила и мотаю головой. А он сел в машину и уехал"
. Я видел несколько раз бродячих ротвейлеров. А вот с котами дело обстоит получше. У
многих подъездов за эту зиму образовались общественные кормушки для животных.
Добросердечные женщины кормят их кашами и иногда рыбой. 
"Осенью еще покупала бычков, но сейчас они дорогие. Кормим с соседкой два раза в
день. Она - утром, а я - вечером. Когда подорожали крупы, стали кормить раз. Но,
знаете, порой сердце не выдерживает и выносишь им еще чего-нибудь. Жалко котиков"
.
 
  В кинотеатре "Шахтер" продолжают выдавать гуманитарную помощь от Фонда Рината
Ахметова. Не знаю там ли выдают, но видел у некоторых горловчан гуманитарные
банковские карточки. Зелено-желтые. Мужчина в супермаркете "Брусница" (тоже
принадлежащему владельцу СКМ) узнавал у продавщицы как проверить сколько там
денег и что можно на нее купить у них. Говорит, что перечислили ему 700 грн. Что
касается перехода на мультивалютные операции. В ленинском "Амсторе" уже висит
объявление, что с 25 марта в супермаркете начинает работать мультивалютная касса.
Принимают рубли, евро и доллары. Сдачу дают в гривнах. Операции осуществляются по
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курсу, установленному Центральным республиканским банком.   
  В супермаркетах появляются российские товары. Кроме традиционного пива "Белый
медведь" и "Золотая бочка", которым забиты все прилавки, видел еще соки "Сады
Кубани" и спички. Спички, хоть и сделаны в РФ, но на упаковке значится "Для продажи
в Украине". Что же касается соков. Мало того, что на них стоит непонятный штрих-код,
так они еще и, мягко говоря, сомнительных вкусовых качеств. А еще в магазинах почти
нет газированных неалкогольных напитков. Разве что "Кока Кола" и иже с ней по 25 грн.
за 2 литра. А из соков остались только "Одесского завода детского питания".   
  И последняя информация. Всех работающих в бюджетных структурах попросили
написать два заявления: об увольнении с украинской службы и принятии в ДНР. "Гово
рят, раз начали получать зарплату от Донецкой народной республики, то будьте любезны
официально работать на новое государство. Теперь вот вопрос - за январь и февраль
выдадут ли нам зарплату? Ведь мы работали еще на Украину. Вынуждать никого не
вынуждают, но с 1 апреля мы должны уже выйти на работу, как работники ДНР"
.
 
  Егор Воронов, "Горловский Медиа Портал"
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